

El Partido Riojano Progresista, un intento regionalista

Logroño. A. L.

El Partido Riojano Progresista se ha convertido en la tercera fuerza política con representación parlamentaria, a pesar del corto camino recorrido desde su fundación. Una vez que UCD se deshizo y dejó de existir, sus representantes riojanos se dividieron: unos pasaron a las filas del PDP, otros se despidieron de la política y un tercer grupo se inclinó para formar un grupo de carácter regionalista, que no existía en La Rioja preautonómica, y que empezaba su camino en la España de las autonomías.

Entre los componentes del Partido Regionalista Riojano figuran personas que han desarrollado una importante labor en los primeros días de la autonomía de La Rioja. Así, una de sus cabezas más significativas, Luis Javier Rodríguez Moroy, fue el primer presidente del Gobierno autónomo, en su fase provisional, encargándose de establecer las primeras piedras de la nueva administración, carente de tradición y experiencias anteriores.

Con este bagaje político, el PRP participó en las elecciones autonómicas y locales de mayo de 1983, logrando unos resultados positivos de acuerdo a sus posibilidades iniciales. Así, consiguió un total de 97 concejales en distintas localidades riojanas y dos diputados regionales que, en la actualidad, constituyen el Grupo Mixto del Parlamento de La Rioja.

Su actividad parlamentaria es extensa, sobre todo, en el que se refiere a la presentación de preguntas en relación a distintos aspectos en los que la imagen y la idiosincrasia de La Rioja no están en el lugar que les corresponden dentro del mapa autonómico nacional.

Hay quienes han catalogado al PRP de partido bisagra en el Parlamento autónomo, pero sus representantes siempre han mantenido su carácter independiente, de oposición real al Ejecutivo regional, formado por hombres del Partido Socialista, lo que ha provocado, en más de una ocasión, que su postura coincidiera con el grupo mayoritario de la oposición, Coalición Popular.

De cara a las elecciones del 22 de junio próximo, el PRP ha mantenido numerosos contactos con los otros dos grupos centristas, el CDS y el PDR. Al romperse la posibilidad de que los partidos de Suárez y de Roca y Garrigues, a nivel nacional, formaran coalición, esta última formación política se interesó en La Rioja por el PRP, que ha cedido sus votos y a algunos de sus hombres más destacados con el fin de que participen en las listas del PDR.

En estos comicios las siglas del Partido Riojano Progresista no figurarán, pero sí lo harán en las autonómicas y locales.

Cabezas de lista al Congreso

- **PSOE:** Javier Sáenz de Cosculluela.
- **CP:** Nefalí Isasi Gómez.
- **PRD:** Julio Luis Fernández Sevilla.
- **CDS:** Francisco Fernández Goberna.
- **MUP:** Manuel Ruano González.
- **IU:** Vicente Pascual Ocio.